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会議のてんまつ 

令和４年６月２９日    午前９時００分 開会 

 

事務局長（松澤 さゆり） 御起立願います。〔一同起立〕おはようございます。 

〔一同「おはようございます。」〕御着席ください。〔一同着席〕 

議  長（百瀬 輝和） お疲れさまです。 

 気象庁に統計がある1951年以降、最も早い梅雨明けを迎え、毎日暑い日が続いております。

長野地方気象台によると、今後も晴天が多く、最高気温は平年より高い見込みです。体が暑

さに慣れるための暑熱順化を経なければ、熱中症のリスクが高まると言われております。水

分補給や冷房の使用等、適切な熱中症対策をしていただき、特に高齢者や小さなお子さんは

最大限注意を払っていただきたい。 

 ただいまから、令和４年第２回南箕輪村議会臨時会を開会します。 

 ただいまの出席議員数は10人です。定足数に達していますので、これから本日の会議を開

きます。 

 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第122条の規定により、１番、丸山豊議員、２番、山﨑文直

議員を指名します。 

 日程第２、会期決定の件を議題とします。 

 先ほど議会運営委員会が開催されていますので、議会運営委員長の報告を求めます。 

 笹沼議会運営委員長。 

議会運営委員長（笹沼 美保） 皆さん、おはようございます。〔一同「おはようございま

す」〕 

 議会運営委員長報告をいたします。 

 本日招集されました令和４年第２回南箕輪村議会臨時会の会期日程等について、先ほど議

会運営委員会を開催し次のように決定しましたので、報告いたします。 

 本臨時会に付議された事件は、議案２件です。会期は本日６月29日限りといたします。 

 以上で、議会運営委員長報告を終わります。 

議  長（百瀬 輝和） ただいまの議会運営委員長の報告のとおり、決定することに御異

議ありませんか。 

〔議場「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

議  長（百瀬 輝和） 異議なしと認めます。 

 したがって、会期は、本日６月29日限りに決定しました。 

 なお、本臨時会の日程は、お手元に配付の表のとおりです。 

 ここで、村長の挨拶を求めます。 

 藤城村長。 

村  長（藤城 栄文） おはようございます。〔一同「おはようございます」〕 

 本日、令和４年第２回議会臨時会の招集を申し上げましたところ、何かと御多用の中、全

議員の出席をいただき、開会できますことにお礼を申し上げます。 

 さて、本日の臨時会では、学校給食センター建設基礎杭工事の請負契約の締結に関わる件、
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さらには一般会計補正予算（第３号）の御審議をお願いいたします。 

 原案どおりお認めいただくことをお願い申し上げまして、開会に当たりましての挨拶とさ

せていただきます。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

議  長（百瀬 輝和） 日程第３、議案の上程を行います。 

 議案第１号「令和４年度南箕輪村一般会計補正予算（第３号）」を議題とします。 

 職員に議案を朗読させます。 

 松澤事務局長。 

事務局長（松澤 さゆり） 朗読 

議  長（百瀬 輝和） 本件について、提案理由の説明を求めます。 

 藤城村長。 

村  長（藤城 栄文） 議案第１号「令和４年度南箕輪村一般会計補正予算（第３号）」

について、提案理由を申し上げます。 

 本案は、７月10日執行の参議院議員選挙及び８月７日執行の県議会議員補欠選挙等に伴い、

所要の補正をお願いするものであります。 

 既定の歳入歳出予算の総額にそれぞれ330万円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ

66億8,460万7,000円とするものであります。 

 細部につきましては、担当課長より御説明申し上げますので、よろしく御審議をいただき、

決定をお願いいたします。 

議  長（百瀬 輝和） 細部説明を求めます。 

 藤澤財務課長。 

財務課長（藤澤  隆） それでは、議案第１号の細部説明を申し上げます。 

 議案書７ページをお開きください。歳入歳出補正予算事項別明細書の歳出から説明をいた

します。 

 ２款総務費、４項３目、0272参議院議員選挙事務35万円でございます。県支出金の増額に

伴いまして、３節職員手当等、それから10節需用費で選挙事務従事者手当、選挙事務用品等

を計上するものでございます。 

 また、県議会議員補欠選挙に伴いまして、５目0274県議会議員選挙事務295万円を補正す

るものでございます。内訳につきましては、１節報酬から13節使用料及び賃借料におきまし

て投票管理者・事務従事者・消耗品等、新たに計上するものでございますので、お目通しを

お願いいたします。 

 次の８ページでございます。 

 給与費明細書につきましては、一番下の欄、比較の欄でございますが、その他の特別職、

今申しました選挙事務に伴う投票管理者、あるいは選挙従事者のべ57人、69万9,000円の報

酬でございます。 

 ６ページにお戻りください。 

 歳入でございます。17款県支出金、３項２目総務費委託金でございます。330万円でござ

いますが、今申しました参議院議員・県議会議員の各選挙事務に伴う委託金となります。 

 以上、議案第１号の細部説明とさせていただきます。 

議  長（百瀬 輝和） これから、議案第１号に対する質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 
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〔質疑なし〕 

議  長（百瀬 輝和） 質疑なしと認めます。 

 議案第２号「工事請負契約の締結について」を議題とします。 

 職員に議案を朗読させます。 

 松澤事務局長。 

事務局長（松澤 さゆり） 朗読 

議  長（百瀬 輝和） 本件について提案理由の説明を求めます。 

 藤城村長。 

村  長（藤城 栄文） 議案第２号「工事請負契約の締結について」提案理由を申し上げ

ます。 

 本案は、令和３年度繰越南箕輪村学校給食センター建設基礎杭工事の入札を去る６月14日

に実施したところ、契約予定価格が南箕輪村議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は

処分に関する条例第２条に定める額となりましたので、地方自治法及び条例の規定により議

会の議決を求めるものであります。 

 細部につきましては、担当課長より御説明申し上げますので、よろしく御審議をいただき、

決定をお願いいたします。 

村  長（藤城 栄文） 細部説明を求めます。 

 清水教育次長。 

教育次長（清水 勝宏） それでは、細部説明を申し上げます。 

 議案書の２ページ、説明資料により説明させていただきますので、そちらを御覧ください。 

 令和３年度繰越南箕輪村学校給食センター建設基礎杭工事の入札結果についてでございま

す。 

 初めに、入札会の時期でございますが、令和４年６月14日、午後１時30分でございます。 

 工事内容についてでございますが、施工面積1,145平方メートル、杭工事として杭39本を

所定深度までおおむね18メートルから19メートルでございます。掘削した後、杭を立て込む

ことで支持力を発現する工事でございます。 

 契約の方法は制限付一般競争入札。入札の結果でございますが、応札者数３者、落札金額

は7,810万円、落札業者は南箕輪村40番地１、株式会社宮坂組、代表取締役宮坂義広でござ

います。 

 ５の工期につきましては、議会議決の日から令和４年11月25日まででございます。 

 以上で、細部説明とさせていただきます。 

議  長（百瀬 輝和） これから、議案第２号に対する質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

 ９番、三澤議員。 

９  番（三澤 澄子） ９番、三澤です。 

 応札者数は３者ということで、ほかの入札者とそれから落札率を教えていただきたいと思

います。 

議  長（百瀬 輝和） 藤澤財務課長。 

財務課長（藤澤  隆） お答えいたします。 

 ３者につきましては、株式会社宮坂組、原建設株式会社、株式会社堀建設の３者でござい
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ます。落札率につきましては、98.6％でございます。 

 以上でございます。 

議  長（百瀬 輝和） 三澤議員、よろしいですか。 

 ほかに質疑はございますか。 

 １番、丸山議員。 

１  番（丸山  豊） １番、丸山です。 

 全員協議会で説明いただいたときに、うちの議長のほうから説明というか質問があった。

一緒に何で、本体と工事一緒になぜしなかったかというようなお話がありました。そのとき

の理由として工期短縮、本体工事と分離発注のほうが安くできる、こういうふうなお話であ

りました。 

 今ここで答えられるかどうかちょっと、私の質問がいいかどうかはちょっと分かりません

けれども、安くなるということであれば、私は工期短縮のことはこれは施工努力いろいろあ

ると思いますけれども、分離発注のほうが安くなるっていう、どのぐらい安くなるかってい

うのが分かったら教えていただきたい。 

 以上です。 

議  長（百瀬 輝和） 清水教育次長。 

教育次長（清水 勝宏） どのぐらい安くなるかということでございます。 

 正確に業者のほうから金額が提示されているわけではございませんので、正確な金額は現

在私のほうでは把握しておりませんが、実際に工期が長くなってくると、必要な経費分が高

くなってくるというようなところで分離発注をさせていただいて、その工期の分で経費を安

くするということが一点でございます。 

 以上です。 

議  長（百瀬 輝和） １番、丸山議員。 

１  番（丸山  豊） ちょっと今の説明で、工期が長くなると経費が何か高くなるとそ

んなふうな話だったんだけど、経験的に私もこういう工事に携わっていたところ、建築工事

じゃないんですけど、それだとあまり考えられないものですから、大枠というか本体工事、

それから杭工事を含めたもので大きな額として発注したほうが経費も非常に安くて済むと思

うのが一般的だと私は考えておりますけど、だから合冊した設計書がどのぐらいになるかっ

ていうのが今計算されていないということであれば、この間の説明したとき、全員協議会の

説明、分離発注のほうが安くなるというのはおかしいじゃないかというちょっとそういう疑

問が湧きますけど、いかがですか。 

議  長（百瀬 輝和） 清水教育次長。 

教育次長（清水 勝宏） すみません、共通費のほうでございます。 

 共通仮設費、また現場管理費、こういったものが工期が短くなることによって安くなると、

この辺で分離発注したほうがっていうところが理由でございます。 

 以上です。 

議  長（百瀬 輝和） １番、丸山議員。 

１  番（丸山  豊） その説明はちょっと正しいかどうか、私も非常に疑問なところで

ございますので、今こうやって入札も行われて落札されているということでありますから、

村のやり方がこういうことでやりたいということであれば、私自身としては認めてみてもい
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いかななんて思ったりもするんですけども、基礎的なそういう考え方が整理できていないと

いうのがあると思うんです。今のお話、説明を聞いていても。 

 だから、もうちょっと合冊したら幾らになるかっていうのを積算してみて、それで分離発

注と比較して、本体工事とそれから杭工事合わせて幾らになるかっていうのものが整理され

たところで差額が出るのであって、今の状態だと額が出されていないということであれば、

これちょっと7,800万円も心配なところでございます。 

 以上です。 

議  長（百瀬 輝和） 清水教育長。 

教 育 長（清水 閣成） 分離発注に関して、私も詳しく分かるところではないんですけ

ど、いわゆる工期を短縮して５年度の２学期、いわゆる学校給食をそこからスタートすると

いう、それが一つ元にあるかなというふうに思っています。それに伴いながら、今予算関係

は次長のほうから説明されたとおりです。 

 工期と絡めながらという受けとめでいますが、よろしくお願いします。 

議  長（百瀬 輝和） ほかに質疑はありますか。 

 ７番、加藤議員。 

７  番（加藤 泰久） ７番、加藤です。 

 先の全員協議会での説明をいただきましたが、私も聞きもらした点もあるかと思いまして

改めて質問させていただきますが、これ本来は基本設計の段階で、また土質調査また土圧調

査が当然行われるものかと思っております。 

 それで、基本設計の中でいろいろ計算等々行われて、これは杭が必要だということになれ

ば、本来は本体工事に繰り込んでいくのが普通のところでありますが、これは杭工事を別途

発注したと今説明も受けましたけれども、そこの基本設計の段階ではこれは除外されていた

のかどうか、そこら辺をお聞きしたいと思います。 

議  長（百瀬 輝和） 清水教育次長。 

教育次長（清水 勝宏） すみません、今の最後の基本設計の段階では、もう一度質問がち

ょっと聞こえなかったので、もう一度お願いしたいと思いますが。 

議  長（百瀬 輝和） 加藤議員。 

７  番（加藤 泰久） 基本設計の段階ではこの土質や地圧検査等の数値というものが記

載されているのかいないのか、調査されているのか、そこら辺を聞きたいんです。 

議  長（百瀬 輝和） 清水教育次長。 

教育次長（清水 勝宏） 地質調査につきましては、昨年度地質調査を行っております。そ

の結果、17～18メートルぐらいまで安定した支持層が得られないというような形の中で、今

回杭工事が必要になってきたというところでございます。 

 こちらの杭工事につきましても、こちらの結果を反映させて今回設計をしてございます。 

 以上です。 

議  長（百瀬 輝和） ７番、加藤議員。 

７  番（加藤 泰久） 杭工事を別途に発注したということは今質問でもされております

が、その理由が主なんですか。 

議  長（百瀬 輝和） 清水教育次長。 

教育次長（清水 勝宏） 一番は先ほど教育長のほうからございましたが、工期の関係でご
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ざいます。 

 現在まだ詳細設計のほうが進行している段階でございまして、もうこの時点で分離発注を

して杭工事を発注しないと、実際に本体工事のほうが来年の夏休み明けに間に合ってこない

というようなところが一番大きいところでございます。 

 以上です。 

議  長（百瀬 輝和） 加藤議員、よろしいですか。 

７  番（加藤 泰久） はい。 

議  長（百瀬 輝和） ほかに質疑はございますか。 

〔質疑なし〕 

議  長（百瀬 輝和） これで質疑を終わります。 

 議案に対する討論、採決を行います。 

 議案第１号「令和４年度南箕輪村一般会計補正予算（第３号）」の討論を行います。 

 討論はありませんか。 

〔討論なし〕 

議  長（百瀬 輝和） 討論なしと認めます。 

 議案第１号を採決します。 

 議案第１号は、原案のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

議  長（百瀬 輝和） 起立全員です。 

 したがって、議案第１号は原案のとおり可決されました。 

 議案第２号「工事請負契約の締結について」の討論を行います。 

 討論はありませんか。 

〔討論なし〕 

議  長（百瀬 輝和） 討論なしと認めます。 

 議案第２号を採決します。 

 議案第２号は、原案のとおり決定することに賛成の方は起立願います。 

〔賛成者起立〕 

議  長（百瀬 輝和） 起立全員です。 

 したがって、議案第２号は原案のとおり可決されました。 

 以上で、本日の日程は全部終了しました。 

 議会を閉じます。 

 ここで、村長の挨拶を求めます。 

 藤城村長。 

村  長（藤城 栄文） 慎重な御審議にてお認めをいただき、ありがとうございました。 

 現在、物価上昇対策に関わるさらなる住民生活等への支援について、役場内や関係諸団体

と協議を重ね、次回の議会で提案させていただきますので、よろしくお願いをいたします。 

 慎重な御審議をいただきましたことにお礼を申し上げまして、閉会の挨拶とさせていただ

きます。ありがとうございました。 

議  長（百瀬 輝和） これをもちまして、令和４年第２回南箕輪村議会臨時会を閉会し

ます。 
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事務局長（松澤 さゆり） 御起立願います。〔一同起立〕礼。〔一同礼〕 

議  長（百瀬 輝和） お疲れさまでした。 

 

   閉会 午前９時２３分 
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会議の経過の記載に相違なきことを証するためにここに署名する。 

 

 

 

  南箕輪村議会議長 

 

 

 

  南箕輪村議会議員 

 

 

 

  南箕輪村議会議員 


